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19 ноября 1942 года – начало

контрнаступления  советских войск под

Сталинградом 

Эта знаменательная дата особенно широко отмечалась в Волгограде. Еще загодя, в

октябре, прошли традиционные субботники на территории военно-исторических

мемориалов – «Солдатском поле», «Острове Людникова», в которых участвовали

наши политехники. Вместе с ветеранами войны, защитниками Сталинграда

студенты волгоградских вузов приняли участие в проекте «Сирень Победы»,

высадив на территории, в частности, острова Людникова, новые сорта сирени.

А накануне, 18 ноября, в городе-герое на Волге состоялась военно-историческая

реконструкция. Среди более 300 реконструкторов были представители

военно-патриотических клубов не только Волгограда, но и Москвы, Санкт-Петербурга,

Самары, Ростова-на-Дону, Астрахани и многих других российских городов, а также

Бухареста. Они воссоздали атмосферу Сталинградского сражения.

19 ноября в нашей области стартовала акция «Вернуть имена солдат». Началась она

установкой памятных гранитных плит с именами павших героев на воинском мемориальном

кладбище Мамаева кургана. И это лишь некоторые мероприятия, посвященные 70-й

годовщине начала контрнаступления советских войск под Сталинградом.
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Благоустройство

Учебный корпус № 11 преображается

В конце прошлой недели комиссия во главе с ректором ВолгГТУ, академиком РАН

И.А. Новаковым посетила учебный корпус №11, находящийся в Тракторозаводском

районе, в котором располагается факультет подготовки и переподготовки

инженерных кадров. 

Руководитель университета, проректоры, начальники структурных подразделений и

сотрудники ФПИК осмотрели библиотеку, буфет, некоторые аудитории, деканат.

Здание факультета – одно из самых старых среди учебных корпусов вуза, поэтому сил и

средств на поддержание его в достойном состоянии требуется много.

Масштабные работы по реконструкции, ремонту и благоустройству проводятся здесь

регулярно.

К примеру, в этом месяце завершена первая очередь облицовки фасада здания. Как отметил

Иван Александрович Новаков, проверить получившийся результат – одна из целей визита

комиссии. Работы длились в течение нескольких месяцев, было потрачено порядка 2,5

миллиона рублей – в итоге часть корпуса полностью преобразилась.

По словам проректора по АХЧ Н.П. Беляка, уже подготовлены документы для второй

очереди. Кроме того, во время обхода ректор высоко оценил состояние корпуса внутри.

Также членов комиссии заинтересовала работа буфета от столовой ВолгГТУ. Некоторое

время с питанием в корпусе были проблемы. Теперь же горячими и вкусными обедами

сотрудники столовой готовы накормить всех желающих. Пообщавшись недолго с

посетителями, И.А. Новаков заметил, что очень приятно увидеть так много людей в буфете.

После обхода, все присутствующие собрались для того, чтобы обсудить состояние дел в

целом на факультете, а также на отдельных кафедрах. Члены ректората и представители

факультета говорили о научной работе, публикационной активности

профессорско-преподавательского состава и многом другом.

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Визит

Искать решение сообща

Вчера в ВолгГТУ с рабочим визитом прибыла делегация Российского

химико-технологического университета. В ее составе – проректор по научной и

инновационной деятельности, заведующий кафедрой биотехнологии, профессор

Виктор Иванович Панфилов, начальник управления закупок и централизованного

снабжения Елена Владимировна Матвеева и директор

информационно-библиотечного центра Людмила Юрьевна Калинина. Гостей

встречал первый проректор-проректор по научной работе, чл. корр. Российской

академии наук В.И. Лысак.

Специально для московских коллег была организована экскурсия по техническому

университету. В сопровождении первого проректора Владимира Ильича Лысака и

начальника управления науки и инноваций Николая Алексеевича Кидалова гости осмотрели

зал заседаний ученого совета, аудитории, некоторые химические лаборатории, посетили

научно-техническую библиотеку вуза – одну из крупнейших в Нижнем Поволжье – и другие

достопримечательности нашего университета.

Представители РХТУ также побывали в музее истории и науки ВолгГТУ, где познакомились с

экспозициями, представляющими разные периоды жизни политеха. Особый интерес у них

вызвали экспозиции с уникальными научными разработками волгоградского

техуниверситета, дополнительную информацию о которых представили ученые-политехники.

После экскурсии состоялось деловое общение: московские и волгоградские коллеги

обсудили насущные проблемы и пути их решения, затронули вопросы о сотрудничестве и о

многом другом.

Сегодня визит делегации Российского химико-технологического университета пройдет в

рабочем порядке – запланированы встречи с проректорами техуниверситета и

представителями НТБ вуза.

Наталья Михайлова.

Фото Ильи Солдатова.
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Поздравляем!

Удостоены  высших стипендий 

Поздравляем аспирантов ВолгГТУ с назначением стипендий Президента и Правительства

РФ:

– Дмитрия Валерьевича Пыльнова (научный руководитель – академик РАН, д.х.н.,

профессор И.А. Новаков) с назначением стипендии Президента Российской Федерации на

2012/2013 учебный год;

– Михаила Геннадьевича Радченко (научный руководитель – д.т.н., профессор А.А. Ревин)

с назначением специальной государственной стипендии Правительства Российской

Федерации на 2012/2013 учебный год.

Поздравляем аспиранта Юрия Николаевича Дубцова (научный руководитель – чл.-корр.

РАН, д.т.н., профессор В.И. Лысак) с присуждением ему стипендии Президента Российской

Федерации молодым ученым и аспирантам, осуществляющим перспективные научные

исследования и разработки по приоритетным направлениям модернизации российской

экономики на 2012-2014 гг.

Ректорат ВолгГТУ.

Отдел аспирантуры, докторантуры.
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Заметки с заседаний

Акцент на основных вопросах

ВолгГТУ привлекает школьников

В повестке дня очередного совета деканов значилось несколько основных вопросов. О

подготовке к защитам дипломных проектов и работ представителей факультетов и филиалов

расспросил проректор по учебной работе И.Л. Гоник.

Как отметили выступавшие, в целом вся текущая работа проходит согласно графику:

составлено расписание защит, утверждены темы и т.д.

Об итогах проверки индивидуальных планов преподавателей, которая проходила с 12

октября по 12 ноября, рассказал начальник учебного отдела Е.В. Стегачев. Он подробно

остановился на выявленных нарушениях и представил проект приказа. А о ходе выполнения

плана издания учебно-методической литературы доложила начальник учебно-методического

отдела Е.Р. Андросюк.

Кроме того, на совете деканов были рассмотрены и другие вопросы. Например, об открытой

олимпиаде школьников по предметам естественно-математического цикла собравшихся

проинформировал декан ФДП С.М. Москвичев. На базе ВолгГТУ уже прошли испытания по

математике и физике, в них приняли участие более 260 человек из школ Волгограда и

области. А декан автотракторного факультета О.Д. Косов поделился информацией о дне

открытых дверей на АТФ. Отрадно, отметил он, что в этот день факультет посетили не только

волгоградские школьники, но и ребята из Камышина и Среднеахтубинского района.

В перспективе – совершенствование

С информацией по вопросу «О совершенствовании учебно-методической работы в

университете по итогам государственной аккредитации» на заседании научно-методического

совета, прошедшем в среду, выступил начальник УМУ А.В. Фетисов. Так, необходимо

совершенствовать профориентационную работу и систему трудоустройства, повышать

качество издаваемой литературы, продолжать развивать академическую мобильность

студентов, осуществлять мониторинг результативности выпускных квалификационных работ

и другое.

«О новых показателях результативности процессов системы менеджмента качества»

рассказал начальник ОМКОД Ю.М. Быков. Система менеджмента качества действует в

ВолгГТУ с 2008 года, в ее рамках ежегодно проводится оценка основных видов деятельности

университета. Некоторые показатели, используемые при оценке в ВолгГТУ, схожи с теми,

что предлагает Минобрнауки при мониторинге вузов. Докладчик предложил ввести

показатели мониторинга в перечень, исключив при этом часть действующих показателей

аналогичного содержания.
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Кроме того, на заседании обсудили и другие вопросы.

Наталья Толмачева.
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Новости филиала

Достойные представители своего города

В преддверии Международного дня студентов, 15 ноября, в администрации г.

Камышина состоялась встреча студентов с руководством города.

Присутствовали: первый заместитель главы г. Камышина Станислав Васильевич Зинченко,

председатель городской Думы Иван Ильич Иванов, заместитель главы города Владимир

Сергеевич Подхватилин. Помимо этого в торжественном мероприятии приняли участие

председатель комитета по делам молодежи городского округа Марина Яковлевна Таранова и

начальник отдела по связям с общественностью и СМИ Валерия Вячеславовна Воробьева.

На встрече собрались лучшие студенты учебных заведений нашего города. Первым

поздравил ребят Станислав Васильевич: «Сегодня в этом зале собрались самые умные и

активные студенты в Камышине. Мне очень приятно вас поздравить. Студенческая пора – это

замечательное время, потому что в этот момент вы реализуетесь как личности. Это ваша

молодость, время воплощения в жизнь ваших планов, поэтому я вас искренне поздравляю и

хочу пожелать, чтобы вы были достойными прославлять наш город». К поздравлению

первого заместителя главы города присоединился Владимир Сергеевич, который отметил,

что помнит многих из присутствующих ребят еще школьниками. Заместитель главы

подчеркнул, что собравшаяся молодежь является достойной сменой старшего поколения.

Также В.С. Подхватилин пожелал всем ребятам счастья, здоровья, удачи, успехов.

Заключительные слова произнес Иван Ильич Иванов: «Я бы хотел призвать вас к

патриотизму, а именно остаться в нашем городе и активно развивать технический прогресс,

ведь нам требуются инициативные свежие головы».

После теплых слов поздравлений почетными грамотами городского округа – город Камышин

были награждены 25 человек, из них 6 студентов Камышинского технологического

института (филиала) ВолгГТУ: Алексей Бобровский (КВТ-111), Никита Гутман (КВТ-101), Яна

Подоляк (КЭЛ-091), Анастасия Назарьева (КТМ-101), Олеся Литвинюк (КВТ-081), Иван

Богданов (КЭЛ-091). А также два работника: руководитель студенческого центра Александра

Владимировна Молоканова и музыкальный руководитель студцентра Галина Михайловна

Елфимова. Всем было приятно получить награды за свои старания в учебе и внеучебной

деятельности, за участие в молодежной политике города. На этом собрание не закончилось.

Ребятам представилась возможность обсудить с первыми лицами интересовавшие их вопросы

и предложения. Коснулись темы дополнительного поощрения активных студентов,

поддержки молодых ученых, продвижения молодежных идей. Можно отметить, что встреча

прошла плодотворно. Будем надеяться, что таких собраний станет не просто больше, а будет

налажено плодотворное сотрудничество. Ведь молодежи Камышина есть что предложить.

Олеся Литвинюк, 

пресс-центр КТИ.
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Самоуправление

Студсовет отчитался  за свою работу 

Вчера состоялась отчетно-выборная конференция студенческого совета ВолгГТУ. С

докладом о проделанной работе за год выступил председатель студсовета Антон

Иванов, и сделал это в нестандартной форме.

Он представил видеоролики, в которых отчитался по реализации каждого пункта своей

предвыборной программы, лозунг которой: «Единство. Традиции. Инновации».

За отчетный период студсоветом было проведено порядка 120 мероприятий, в которых

приняли участие более 800 студентов с разных факультетов. Ребята смогли раскрыть свои

таланты в творчестве и спорте, проявить организаторские способности, принять участие в

волонтерском движении, реализовать свои инновационные проекты, среди которых

«Буксир», бесплатная танцевальная школа «DaBro» и т.п.

Отдельно с презентацией «Политех ТВ» выступил Артак Айвазян. Студенческое телевидение

волгоградского техуниверситета вещает через сайт вуза, собственный сайт, а также группу в

социальной сети. Приведенные выступающим данные о просмотрах роликов «Политех ТВ» в

социальной сети говорят о высокой популярности и значимости проекта политехников. На

организацию студии и закупку оборудования «Политех ТВ» было выделено 500 тыс. руб. из

средств программы развития деятельности студенческих объединений «В единстве наша

сила».

Проректор по учебной работе ВолгГТУ Раиса Маратовна Петрунева, выступая от руководства

вуза, отметила, что студсовет ВолгГТУ работает активно, находит креативные решения для

реализации идей, движется в ногу со временем в использовании технических средств. Но она

также подчеркнула, что ребятам надо больше анализировать свою деятельность, работать

над ошибками.

И вот настал волнительный момент избрания нового председателя студенческого совета

университета. На эту должность претендовали нынешний председатель и первокурсница

ФЭУ Анна Клецкая. Большинством голосов был переизбран Антон Иванов.

 8 / 19



23 ноября 2012 г. — № 1376(41)

http://gazeta.vstu.ru

Страницы истории

Они были первыми политехниками

Ноябрь нынешнего года для нашего университета особенный – в этом месяце две

знаменательные даты: 120 лет со дня рождения первого директора

Сталинградского тракторостроительного института (так в 1930 году назывался

политех) профессора Виктора Геннадьевича Ильинского и 100-летний юбилей

одного из первых выпускников вуза (обладателя диплома № 2), впоследствии

ставшего профессором, Михаила Марковича Палея. 

Сегодня мы публикуем воспоминания о них политехников – бывшего заведующего

музеем истории университета Б.Н. Улько, которого, к сожалению, тоже нет в

живых, и заведующего кафедрой ТМ, профессора Ю.Н. Полянчикова. 

Преданный сын народа

Виктор Геннадьевич родился 6 ноября 1892 г. в с. Орлянка Средне-Волжского

(Куйбышевского) края. Его отец, Ильинский Геннадий Семенович, был сельским

священником, мать, Мария Федоровна – домохозяйкой. На их плечах лежали заботы о 14

детях. Естественно, родителям хотелось, чтобы Виктор, живой, сообразительный мальчик,

все быстро схватывающий на лету, пошел по стопам отца. В возрасте 11 лет его отправляют в

Николаевское духовное училище, а через четыре года переводят в Самарскую духовную

семинарию. Незадолго перед ее окончанием молодой семинарист порывает с религией и

бросает учебу.

Сказались повсеместное распространение материализма, марксизма, складывающаяся в

России революционная ситуация. Все помыслы сосредоточиваются на том, чтобы получить

светское образование. В 1912 г., самостоятельно подготовившись и сдав вступительные

экзамены, Виктор Геннадьевич становится студентом исторического отделения

историко-филологического факультета Варшавского университета. С началом первой

мировой войны университет эвакуируется в Новочеркасск. Здесь Виктор Геннадьевич

завершает учебу и, получив в июне 1917 г. диплом, отправляется в родной Новоузенский

уезд, где поступает работать в земскую управу инструктором по школьному образованию. 1

января 1918 г. он переходит на работу в Дьяковское высшее начальное училище в качестве

заведующего и преподавателя. После окончания учебного года молодого специалиста

назначают заведующим школьным образованием в Новоузенском УОНО.

В 1919 г. в Новоузенске открывается партшкола, где Виктор Геннадьевич преподает историю

революционного движения. В апреле он вступает в ряды РКП(б), а намного позднее на

состоявшемся Новоузенском съезде Советов его выбирают членом Уездного

Исполнительного Комитета и поручают заведование УОНО.
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С 1922 г. он – заведующий кафедрой диалектического материализма в Практическом

институте в Саратове. В 1924 г. ему присваивается звание доцента по истории культуры. В

1925 г. ИКП Главпрофобразования утверждает Виктора Геннадьевича заместителем декана

педагогического факультета Саратовского государственного университета.

В 1928 г. Виктор Геннадьевич был избран членом правления саратовского госуниверситета и

проректором по учебной части. В том же году правление СГУ представило его в ГУС на

утверждение профессором по кафедре ленинизма.

Главным в научной работе В.Г. Ильинского было исследование философских,

социологических и революционных воззрений Н.Г. Чернышевского.

15 мая 1930 года Нижне-Волжский крайком ВКП(б) и Исполнительный Комитет Совета

Рабоче-Крестьянских депутатов принимают решение о направлении в Сталинград для

организации тракторостроительного института Виктора Геннадьевича Ильинского.

Приказом по ВСНХ В.Г. Ильинский был утвержден директором института, заведующим

кафедрой диалектического материализма, профессором.

Подводя итоги своей деятельности в Сталинграде по организации вуза нового типа как

кузницы инженерных кадров для СТЗ, первенца отечественного тракторостроения, Виктор

Геннадьевич в автобиографии скромно замечает: «Эта задача мною была выполнена».

В короткие сроки была проведена огромная подготовительная работа, подобран

преподавательский состав, разработаны учебные планы, проведен прием студентов, решены

многочисленные вопросы оснащения лабораторий приборами, агрегатами, наглядными

пособиями, налажена деятельность административно-хозяйственных служб и т. д.

В 15-ю годовщину Великой Октябрьской социалистической революции общественными

организациями Сталинградского тракторного института (так вуз стал именоваться с июля

1930 г.) за работу по организации и налаживанию плановой деятельности втуза Виктор

Геннадьевич был избран его Почетным студентом. Одновременно ему была вручена грамота

и книжка ударника от союза рабочих автотракторной промышленности.

В конце ноября 1932 г. Виктор Геннадьевич перешел на работу в Сталинградский ИМЛ. С

1935 г. трудился на курсах марксизма-ленинизма. На общественных началах создал в городе

общество воинствующих материалистов-диалектиков и многие годы бессменно руководил им.

Постоянно поддерживал связь с родным детищем – Сталинградским механическим

институтом (так в 1933 г. стал именоваться вуз). Об этом свидетельствует сохранившийся в

вузовском архиве приказ по СМИ от 19.04.45, параграф 1 которого гласит: «Зачислить

внештатным работником – руководителем аспирантуры по кафедре марксизма профессора

Ильинского Виктора Геннадьевича с 15.03.45 на часовую оплату 30 руб. за академический

час».

Счастливым человеком Виктор Геннадьевич был и в личной жизни. В Ростове-на-Дону он

встретил и полюбил Людмилу Федоровну Шульгину и прожил с ней до конца своих дней. В

1917 г. у них родился сын Георгий, в 1921 г. – дочь Ирина. Дети порадовали внуками:

старший – Еленой и Андреем, младшая – Мариной. Дедушка и бабушка души в них не чаяли.

Умер Виктор Геннадьевич 3 июня 1970 г.

После его кончины на одной из фотокарточек своего мужа Людмила Федоровна написала

пронзительно проникновенные слова: «Яркий талант педагога-философа, глубокая эрудиция,

жизненный оптимизм и доброжелательность к людям были неотъемлемой частью характера

Ильинского Виктора Геннадьевича. В этом удивительно мягком, тактичном и скромном

человеке жили страстная влюбленность в науку, огромная настойчивость и великое
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трудолюбие. Тяжко и горько осознавать, что нет больше среди нас этого замечательного

человека, прекрасного друга и товарища, преданного сына партии и народа».

Из статьи Б.Н. Улько,

заведующего музеем истории ВолгГТУ.

МИНУТА МОЛЧАНИЯ...

Светлой памяти ВИКТОРА ГЕННАДЬЕВИЧА ИЛЬИНСКОГО,

мудрого учителя

Был он с нами...

Вдруг его не стало –

Перестало

его сердце Данко биться...

Сердце это людям жар свой отдавало,

Чтобы

вековечно памятью светиться...

Как же, как о нем сказать бы надо!

Где же, где вы, сокровенные слова?..

Труд его -

партийных дел громада,

В Книге Творчества Народного -

г л а в а !

Это – жизни яркие страницы,

Ленинской

душевной красоты!

Это – жажда жгучая трудиться

И полет –

орлиной высоты!

Вдохновенный деятель науки,

Патриот,

философ-коммунист,

В практике

не складывал он руки,

Пламенный боец-пропагандист!

Он – дышал,

он жил партийным делом;

Он – вперед,

вперед, вперед спешил,

Человек,

скромнейший до предела,

С беспредельной щедростью души...

Строки завершу Минутою молчанья...

Но, притом, сказать бы я хотел:

Пусть Молчанье это будет нам звучаньем,

Страстным зовом к продолженью дел!

Алексей ШАГУРИН,
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пенсионер, член Союза журналистов СССР,

3 июня 1970 г., Волгоград.
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Страницы истории

Они были первыми политехниками

Вспоминая Учителя

16 ноября исполнилось 100 лет со дня рождения к.т.н., профессора кафедры «Технология

машиностроения» Михаила Марковича Палея, посвятившего кафедре 32 года своей жизни.

В далеком 1930 году, после окончания индустриального техникума, М.М. Палей поступил в

только что созданный Сталинградский тракторостроительный институт. А в 1934 г.,

оказавшись в первом выпуске инженеров по специальности «Холодная обработка металлов

резанием», он получил диплом под номером 2.

Во время обучения в вузе он также работал на Сталинградском тракторном заводе – старшим

мастером, инженером-технологом, инженером-проектировщиком. Всего лишь на год М.М.

Палей прервал свою трудовую биографию для прохождения службы в отдельном

инженерном батальоне при штабе дальневосточной армии в Хабаровске. Затем с 1935 по

1942 гг. он работал в нашем городе на тракторном заводе старшим инженером, заведующим

лабораторией резания, заместителем начальника цеха, начальником инструментального

отдела. В годы Великой Отечественной войны Михаил Маркович продолжал трудиться на

благо Родины. Проработав в Омске один год начальником корпуса №12 завода №174, он снова

вернулся на родной завод в тяжелом для Сталинграда 1943 году, где и проработал до 1952

года в должности начальника инструментального отдела, заведующим технологическим

бюро. После этого четыре года Михаил Маркович трудился начальником цеха и отдела

метизного завода, а с 1956 г., в течение 5 лет, М.М. Палей заведовал кафедрой

промышленного производства Сталинградской высшей партийной школы. Несколько лет

своей жизни, с 1961 по 1969 гг., Михаил Маркович посвятил работе в должности

заведующего кафедрой технических дисциплин в педагогическом институте. После защиты

кандидатской диссертации и получения звания доцента М.М. Палей пришел на кафедру

«Технология машиностроения» ВПИ, где и проработал до конца жизни.

За свой долгий трудовой путь, пройдя его от старшего мастера до профессора кафедры, он

опубликовал 10 учебников, 17 учебных пособий и большое количество методических

указаний к лабораторным работам, практическим занятиям, курсовому и дипломному

проектированию. Один из учебников вышел в 1968 г. в Москве в издательстве

«Машиностроение» на английском языке и назывался он «Технология производства

режущего инструмента».

Когда в 1976 г. кафедра переехала в новый учебный корпус «Б», ее заведующий д.т.н.,

профессор Н.В. Талантов выделил М.М. Палею небольшой отдельный кабинет. Однако дверь
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в этот кабинет никогда не закрывалась. В нем постоянно находились сотрудники нашей и

других кафедр и, конечно же, студенты. Всем хотелось услышать мудрые замечания и советы

по проведению занятий, содержанию учебных пособий и т.п. Студенты учились у него как

оформлять семестровые работы, научные рефераты. У Михаила Марковича не было

определенных дней и часов для консультаций – он проводил их постоянно, пока был на

кафедре.

Студенты любовно называли Михаила Марковича «наш дедушка Палей». Он никогда ни на

кого не повышал голос, даже при беседе с самыми нерадивыми студентами. Его умение

объяснять просто и доходчиво сложные места в лекционном материале или в научной статье

удивляло всех, и поэтому студенты и сотрудники (особенно молодые преподаватели) всегда

тянулись к нему.

Несмотря на то, что уже 10 лет М.М. Палея нет с нами (он ушел из жизни 30 августа 2002

г.), до сих пор сотрудники кафедры, долго работавшие с ним, помнят, выполняют и

стараются передать молодежи его принципы организации учебного процесса,

методологической работы и, главное, мастерство работы с нашими, иногда ленивыми и

строптивыми, студентами.

После смерти Михаила Марковича кафедре была передана вся его домашняя

научно-техническая литература – более 100 книг – для общего пользования.

Мы долго будем помнить нашего Учителя!

Заведующий кафедрой 

«Технология машиностроения» 

д.т.н., профессор Ю.Н. ПОЛЯНЧИКОВ.
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У нас впервые

В ВолгГТУ выбрали лучших

студентов-финансистов 

На прошлой неделе в ВолгГТУ состоялась внутривузовская студенческая

олимпиада по финансам и кредиту, организованная кафедрой «Экономика и

финансы предприятий». В ней приняли участие более 50 студентов 3-5 курсов ФЭУ. 

В состав предметной комиссии олимпиады вошли заслуженные экономисты России – Г.В.

Чкалова, председатель комитета финансового контроля администрации Волгограда, и С.П.

Сазонов, доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой «Экономика и

финансы предприятий», а также преподаватели кафедры.

Олимпиада по данному предмету в университете проходила впервые. Ее проведение

обусловлено открытием в ВолгГТУ новых профилей подготовки: «Финансы и кредит» и

«Финансовый менеджмент».

Среди непростых заданий олимпиады были тесты, кейсы, кроссворд по терминам и другие.

На их выполнение студентам давалось два академических часа.

В итоге призовые места распределились следующим образом:

I место – Дарья Ромко, гр. ЭМФ-455;

II место – Виктория Картавченко, гр. ЭМП-456;

III место – Анжелика Петрова, гр. СМ-5.

Профиль подготовки «Финансы и кредит»

Область профессиональной деятельности бакалавра по профилю «Финансы и кредит» –

управление финансами и денежными потоками, а также финансовый контроль в

коммерческих и общественных организациях, органах государственного и местного

самоуправления.

Профиль «Финансовый менеджмент»

Профиль «Финансовый менеджмент» нацелен на подготовку кадров для работы в финансовых

службах компаний, банков, страховых организаций и обеспечивает освоение методов

современного финансового анализа, способов разработки финансовых стратегий и т.п.

Ирина Миронова.
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Кинолекторий

Избежать интернет-зависимости

Очередной кинолекторий «Летопись российской семьи» был посвящен одной из

современных проблем молодежи – интернет-зависимости. 

Ведущий кинолектория, заместитель декана ХТФ Геннадий Петрович Духанин, психолог вуза

Д.В. Воронков, а также приглашенные гости – священник о. Александр (Половинкин),

журналист и поэт Татьяна Батурина – в своих выступлениях были едины: всемирная сеть

«Internet» является хорошим источником информации для работы, но наряду с этим обладает

рядом отрицательных воздействий: 10% пользователей страдают интернет-зависимостью.

Открывая встречу, Г.П. Духанин отметил, что эта проблема касается и наших студентов. По

результатам летней сессии пришлось отчислить двух студентов, которые все свое время

проводили не в аудиториях, изучая науки, а в социальных сетях. Проблема произрастает из

детства, т.е. из семьи. Дети, страдающие комплексом неполноценности и другими

внутренними проблемами, заменяют реальное общение виртуальным. Происходит замена

реального общения, реальной дружбы и любви виртуальной. При этом человек тоже

испытывает чувства, но они не соотносятся с реальностью, а разворачиваются в виртуальном

мире.

Д.В. Воронков раскрыл механизм перехода человека в виртуальный мир, воздействия на мозг

компьютерных игр и западных, а зачастую и современных российских, мультфильмов.

Получение удовольствия только путем нажатия клавиши уводит детей и подростков от

реального общения, которое требует гораздо больших моральных и материальных затрат.

Как отметил в беседе о. Александр, безудержное увлечение чем-либо или кем-либо, т.е.

сотворение кумира в лице Интернета, приводит человека в ложный мир замкнутости и

отрыва от реальной жизни. Интернет-зависимость – проблема довольно серьезная, и нельзя к

ней относиться попустительски. Она опасна, как и любая другая зависимость: алкоголизм и

наркомания.

Выступавшие также отметили, что обсуждаемая проблема во многом и государственная. А

поэтесса Татьяна Батурина завершила свое выступление соответствующими стихами.

После этого участники посмотрели видеофильм «Паутина», который рассказывает об

истории возникновения Интернета и студентке, запутавшейся в паутине социальных сетей,

которой с помощью друзей удалось вернуться к нормальной жизни.

Внешт. корр.

Фото Ильи Солдатова.
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Здоровый образ жизни

Убеждать надо  только личным примером

Во вторник состоялась встреча председателя волгоградского регионального

отделения «Союза борьбы за народную трезвость», врача Анатолия Ивановича

Белоглазова со студентами ВолгГТУ. 

На встрече поднимались проблемы курения и распития спиртных напитков молодежью.

Доктор Белоглазов отметил, что никотин и спирт крайне негативно сказываются на здоровье

человека и его психическом состоянии. Из-за пагубных зависимостей родителей страдают и

дети – они рождаются с умственными, физическими отклонениями, с предрасположенностью

к серьезным заболеваниям. Здоровье ребенка, подчеркнул Анатолий Иванович, – самое

главное для родителей, и забота о нем должна начинаться задолго до рождения малыша.

Очень важно также подавать положительный пример ребенку. Дети мало прислушиваются к

словам родителей о том, как надо себя вести. Они перенимают их манеру поведения. Так что,

если вы сами ведете здоровый образ жизни, то и ребенок последует за вами.

Кстати, среди студентов волгоградского техуниверситета не мало тех, кто ведет здоровый

образ жизни и активно популяризирует его среди молодежи. Один из них – Михаил Ефимов

(гр. МО-600) – на этой встрече был награжден благодарственным письмом от волгоградского

регионального отделения «Союза борьбы за народную трезвость».

На протяжении нескольких лет Михаил является организатором просветительских встреч со

студентами ВолгГТУ и личным примером убеждает сверстников в преимуществах

ответственного отношения к своему здоровью.

Ирина АПРЕЛЕВА.
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Спортарена

Праздник здоровья 

отметили спортивными успехами

В минувшее воскресенье в волгоградском техуниверситете прошел спортивный

праздник, посвященный Дню здоровья, в котором участвовали студенты политеха.

Базой для его проведения был выбран легкоатлетический манеж волгоградской

физкультурной академии. 

Ровно в 10 часов начался парад участников. После напутственных слов организаторов

праздника здоровья был дан старт соревнованиям. В состязаниях участвовали команды

восьми факультетов университета, которые боролись за звание сильнейшей. Всего вышли на

спортарену более ста спортсменов, чтобы померяться силами в шести видах спорта: дартсе,

прыжках в длину, подтягивании, отжиманиях, легкоатлетической эстафете и перетягивании

каната.

В итоге игр призовые места распределились следующим образом: 1-е место завоевала

команда факультета автомобильного транспорта, 2-е место заняли спортсмены

машиностроительного факультета, 3-е место досталось студентам химико-технологического

факультета.

На празднике здоровья 

побывал Илья Скворцов.

Фото автора.
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